

■ Standorte Stands

209 **Perianaler Morbus Paget. Vorstellung von 6 Fällen und Auswertung der Literatur**

Perianal Paget's disease. Presentation of 6 cases and literature review
A. Minicozzi · G. Borzellino · R. Momo · F. Steccanella ·
F. Pitoni · G. de Manzoni

■ Übersichtsarbeit Review article

216 **Brauchen wir eine Klassifikation der Analfissur?**

Do we need a classification of anal fissure?
V. Wienert · H. Mlitz · F. Raulf

■ Originalarbeit Original article

220 **Rektumkarzinom und Lebensqualität. Eine ehrliche retrospektive Analyse**

Rectal cancer and quality of life. A frank retrospective analysis
G. Hackl · J. Pfeifer

227 **Kontinuitätswiederherstellung nach tiefer anteriorer Rektumresektion. Neorektale Rekonstruktion durch J-Pouch, Koloplastie, Seit-zu-End- oder End-zu-End-Anastomose**

Restoration of intestinal continuity after low anterior resection of the rectum. Neorectal reconstruction with J-pouch, coloplasty, side-to-end or end-to-end anastomosis
A. Fürst

■ Journal Club Journal Club

236 **Randomisierte Kontrollstudie zum Vergleich zwischen transperinealer und transanaler Rektozelenkorrektur bei obstruktiver Defäkationsstörung**

Randomized controlled trial between perineal and anal repairs of rectocele in obstructed defecation
A. Ommer

238 **„Cleft lift“-Eingriff (Abflachung der Nates) bei sakrokokzygealem Sinus pilonidalis**

Cleft lift procedure for sacrococcygeal pilonidal disease
C. Tamme

239 **Dopplergesteuerte Hämorrhoidalarterienligatur, „rectoanal repair“, Nahthämorrhoidopexie und minimale mukokutane Exzision bei Hämorrhoiden III. und IV. Grades. Eine multi-zentrische prospektive Studie über Sicherheit und Wirksamkeit**

Doppler-guided hemorrhoidal artery ligation, rectoanal repair, sutured hemorrhoidopexy and minimal mucocutaneous excision for grades III–IV hemorrhoids. A multicenter prospective study of safety and efficacy
F. Aigner

241 Der Analfistelplug: erste Erfahrungen und Ergebnisse

Anal fistula plug: initial experience and outcomes

J. Jongen · V. Kahlke

242 Mit Misserfolg des künstlichen Analsphinkters (ABS) assoziierte Faktoren. Eine Studie von über 50 Fällen der Cleveland Clinic Florida

Factors associated with failure of the artificial bowel sphincter.

A study of over 50 cases from Cleveland Clinic Florida

J. Pfeifer

243 Submuköse Injektion von stabilisierter Hyaluronsäure mit Dextranomer. Eine neue Behandlungsoption bei Stuhlinkontinenz

Submucosal injection of stabilized nonanimal hyaluronic acid with dextranomer. A new treatment option for fecal incontinence

T. Schwandner

■ Kongressauslese Selected congress papers

245 Anale Inkontinenz: Evidenz apparativer Diagnostik. 36. Koloproktologen-Kongress, München, 11.–13.03.2010

Anal incontinence: evidence of device-based diagnostics.

36th Coloproctology Congress, Munich, March 11–13, 2010

E. Berg